



**GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO
PARROQUIAL RURAL DE NOBOA
DESARROLLO Y BIENESTAR
NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI**

ACTA N° 4

Desarrollo de la Cuarta Sesión Ordinaria

En la parroquia Noboa a los 26 días del febrero del 2025, se reúnen las autoridades del periodo 2023-2027 en la oficina de la secretaria del Gobierno Autónomo Descentralizado Parroquial Rural de Noboa, en sesión ordinaria a las 9H00 am a tratar el siguiente orden del día:

1. Constatación del Quórum Reglamentario.

La señora secretaria/tesorera constata el quórum reglamentario, encontrándose presente los siguientes señores vocales:

Lic. Mayra Suárez Baque – Presidenta.

Sr. Paul Aguas Yugcha – Vicepresidente. (salud – intervencion quirurgica del riñon)

Sr. Sergio Bravo Vera – Primer Vocal Principal.

Sra. Celeste Tello Patiño – Segundo Vocal Principal.

Sra. Shirley Pincay Muñoz – Tercer Vocal Principal.

Encontrándose presente los vocales deja constancia la secretaria que si existe el quórum reglamentario.

2. Instalación de la sesión.

La señora Presidenta da por instalada la sesión a las 9:32 am.

3.- Lectura y aprobación del orden del día.

Luego de ser leído el orden del día, la señora secretaria pregunta a los presentes si están de acuerdo, donde todos aprobaron dicha lectura.

4.- Lectura y aprobación del acta anterior de la reunión ordinaria realizada con fecha 26 de febrero del 2025.

La Econ. Mariela Baque secretaria/tesorera procedió a dar lectura del desarrollo de la reunión ordinaria dada el 12 de febrero del 2025, exponiendo detalladamente todo lo expuesto de manera verbal por la señora presidenta, el señor vicepresidente y los señores vocales principales, dando por aprobada dicho desarrollo.

SOLAMENTE UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMÁS, MERECE SER VIVIDA.



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA DESARROLLO Y BIENESTAR NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

5. Intervención de la presidenta e información de las actividades y gestión realizada.

Reitero mis saludos a cada uno de ustedes compañeros gracias por estar presente en esta sección ordinaria número cuatro con la bendición de Dios hemos llegado, mi informe de actividades es del día 12 de febrero hasta el 25 de febrero del presente año.

El 12 de febrero del 2025, junto a Junior León el ingeniero agropecuario realizamos el recorrido en las 3 vías principales que son la vía Noboa- 24 de Mayo, Noboa – Pajan, Noboa – Jipijapa, estuvimos haciendo la inspección técnica ya que él es la parte indicada donde se realizó y se coordinó las respectivas directrices como teníamos coordinado con la ingeniero José Caballero, él es técnico de Departamento de Medio Ambiente y Riesgo de la Prefectura de Manabí, para sembrar las plantitas ornamentales como el guayacán sureño y la flor del niño, estas dos especies son las que vamos a sembrar en las vías principales, creo que en la anterior sesión les di a conocer que al ingeniero le ampliamos el contrato porque se nos quedaron algunas personas todavía por entregar plantas de cacao y ellos ya la habían solicitado y él está encargado de la siembra de estas plantitas que las tenemos en el vivero del colegio para más o menos en el mes de abril o mediados se estará entregando estas plantitas a las personas que todavía faltaron y que mediante solicitud lo hicieron, estamos sembrando las plantitas en la vía Noboa – Jipijapa, sobre todo este proyecto va a embellecer las entradas de nuestra querida parroquia Noboa, esperemos que las plantitas crezcan y nos ayuden a fortalecer el turismo, porque estas plantas florecen muy bonitas.

El 13 de febrero del 2025, en este día junto a la compañera Shirley Pincay que esta subrogando al vocal principal al compañero Gumersindo Pilay vocal del Gobierno Parroquial Rural de la Parroquia Noboa estuvimos sembrando plantas aquí en la vía Noboa – Jipijapa, también en compañía del ingeniero Junior León, y los demás compañeros estuvimos sembrado en el tramo del inicio del puente más o menos pasando las casitas de don Homero Ponce de ahí hacia adelante iniciamos porque se nos viene un feriado de carnaval y las plantitas como están pequeñitas tal vez no las iban a ver y van a ser estropeadas para no hacer doble trabajo mejor esperamos a que pase el feriado de carnaval.

SOLAMENTE UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMÁS, MERECE SER VIVIDA.

Dirección: Calle 24 de Mayo - **E-mail:** gadnoboahotmail.com **Fono:** 052545073 **Cel:** 0993126809-0981009887 **Pág. Web:** www.gadnoboagob.ec



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA DESARROLLO Y BIENESTAR NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

Ese mismo día estuve supervisando el centro de rehabilitación física en la cual el licenciado Steven Rodríguez hacía terapias al señor don Mauro Medranda y a la señora Sandra Baque en la cual le pude preguntar acerca de cómo se sienten ellos en la atención que brinda el licenciado, ellos me dijeron que agradecen mucho por este proyecto de rehabilitación física que tenemos aquí en nuestra querida parroquia, gracias al apoyo que contamos con nuestro fisioterapeuta ya que él los pago los realiza la Prefectura de Manabí, gracias a este apoyo de nuestro querido Prefecto de Manabí el economista Leonardo Orlando, en este día también le hice la entrega al Licenciada Steven materiales de aseo y de oficina ya que nos mantenemos en coordinación y nosotros como Gad Parroquial y así mismo con el Infocentro mantenemos un convenio tenemos que ayudarles a ellos.

El 14 de febrero del 2025, asistí a una capacitación en la escuela de ganadería donde el ingeniero Rafael Márquez técnico de la prefectura de Manabí impartió talleres de capacitación en beneficio de los ganaderos de la parroquia Noboa.

El 17 de febrero del 2025, en este día nos reunimos con los presidentes de los consejos de desarrollo comunitario de nuestras comunidades de la querida parroquia Noboa, donde tuvimos la presencia del ingeniero Jonathan Pincay, el ingeniero Santos Lino y la compañera Shirley Pincay gracias compañera por su presencia y su acompañamiento en este día, nos reunimos con los dirigentes y se los invitó para dialogar acerca de este proyecto que nosotros tenemos en el Portal de Compras Públicas que es la actualización de las directivas de los Consejo de Desarrollo Comunitario, en conversación con el señor Jairo Guerrero presidente de la Comunidad Rio Chico nos supo manifestar que en el año 2016 el Mies hizo un convenio con el Gobierno Parroquial Rural de Noboa, entre conversación con los demás dirigentes se acordaron que este documento debe reposar aquí en el Gad Parroquial, ya la economista se ha puesto en contacto con la secretaria que estaba en ese entonces con Karen Ochoa para preguntarle porque ella es la que sabe dónde están todos estos documentos de la administración 2016 que la presidía el señor Javier Baque, preguntándole dónde más o menos podemos encontrar ese documento pero no tenemos respuesta todavía de que se pueda encontrar este documento, entonces por medio de un acuerdo ministerial ya los dirigentes conocen bien el tema, ya nosotros tenemos que acatarla porque ya vienen de los ministerios

SOLAMENTE UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMÁS, MERECE SER VIVIDA.

Dirección: Calle 24 de Mayo - **E-mail:** gadnoboahotmail.com **Fono:** 052545073 **Cel:** 0993126809-0981009887 **Pág. Web:** www.gadnoboagob.ec



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA DESARROLLO Y BIENESTAR NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

estas resolución de manera general, ya se las ha dado a conocer que el Mies pasó a los consejos de desarrollo comunitario al MAG ósea al Ministerio de Agricultura y Ganadería, entonces por medio de asesoría del abogado de la Conagopare Manabí él nos indicó que ya nosotros no podemos intervenir haciendo las actualizaciones, porque ya fueron trasladados al Ministerio de Agricultura y Ganadería, ya no se puede hacer nada porque existe un acuerdo ministerial lo que sí solicitaron es que como nosotros como gobierno parroquial mediante una acta de entrega o acta de compromiso como Gad nos comprometamos mediante resolución que se les siga ayudando en las declaraciones del servicio de rentas internas y también seguir trabajando unidos como lo hemos venido haciendo desde que se crearon estas asociaciones, por mi parte yo le dije que mi compromiso siempre es con ellos que yo siempre tomaré en cuenta lo que digan ellos, por nosotros somos elegidos por el pueblo por votación popular, quedamos en convocarlos otra vez para una próxima reunión, ya se están haciendo el respectivo trámite para darle de baja del Portal de Compras Públicas.

El 18 de febrero del 2025, lo doy a conocer en mi informe porque fue un proyecto en coordinación con la Conagopare Manabí, donde estuvimos nosotros la participación de 12 jóvenes de la parroquia Noboa del centro y de las comunidades, la niña Andreina Pincay no pudo ir ese día a la clausura del proyecto Puntas de Lanzas, donde ellos quedaron muy agradecido, a Robert le premiaron fue de manera virtual, yo me comprometí a darles una camiseta, ya le entregamos a ella su certificado de asistencia a Andreina.

En este día tuve también la visita de un promotor del Mies si mal no recuerdo el chico se llama Luis, ya hemos venido conversando de un proyecto que es un convenio que tiene el Mies con el Municipio del Cantón de 24 de Mayo, hemos venido trabajando en coordinación en conjunto con los promotores quienes ellos se dedican hacer trabajos de directrices con los adultos mayores y personas con discapacidades, el compromiso con ellos de seguir trabajando de manera conjunta sobre todo cuando traemos las brigadas médicas que se solicitan a la Prefectura de Manabí, siempre he coordinado con ellos y están muy agradecidos porque también se les tomó en cuenta en el evento que nosotros hicimos dirigido a los adultos mayores.

SOLAMENTE UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMÁS, MERECE SER VIVIDA.

Dirección: Calle 24 de Mayo - **E-mail:** gadnobia@hotmail.com **Fono:** 052545073 **Cel:** 0993126809-0981009887 **Pág. Web:** www.gadnobia.gob.ec



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA DESARROLLO Y BIENESTAR NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

También estuve presente en la escuela del productor donde ellos prepararon un abono llamado caldo mineral para todos, donde la ingeniera Evita Alarcón, ella también es capacitada para dar las directrices y las respectivas sugerencias en este abono que es preparado para las plantas de cacao en la cual van a iban a ser abonadas, este abono es para prevenir cualquier plaga actúa como fungicida, también es muy bueno para toda clase de plantas lo único que dijeron que no se podía fumigar era el melón y la sandía, después sirve para toda clase de plantas, me parece muy importante la escuela del productor porque los 33 beneficiarios que asisten están aprendiendo y ampliando sus conocimientos y puedan ellos tener mejores ingresos económicos con lo que respecta al proyecto, gracias compañera Shirley por estar presente ese día.

El 19 de febrero del 2025, en este día tuve la visita del ingeniero José Caballero técnico del departamento de Riesgo y Medio Ambiente de la Prefectura de Manabí, donde mediante conversación por teléfono habíamos coordinado porque las plantas de guayacán sureño ya se nos terminaron para que nos puedan ayudar con 100 plantas para que el ingeniero continúe su trabajo que está realizando en la reforestación en las vías principales de entrada a la parroquia Noboa.

El 20 de febrero del 2025, en este día tuvimos la presencia en coordinación con los técnicos de la prefectura de Manabí de la zona 8, mediante el teléfono se pudo conversar y siempre que hay una emergencia, pudimos constatar que la vía Noboa – Sucre – 24 de mayo, el socavón que están en la vía está cortando la vía principal, mediante conversación con ellos me sugirieron ante la emergencia suscitada porque como ustedes se han dado cuenta ha salido un ojo de agua y hay infiltración de agua y puede haber un hundimiento, me surgieron reunirme con todas las autoridades locales y cantonales, los técnicos de la prefectura no pudieron venir porque ellos se manejan mediante un programa de actividades porque día a día existe emergencia en todos lados hay inundaciones y deslizamientos, no podían estar presente, y mediante un reporte técnico de parte de ellos fue que nos reunimos con las autoridades locales y cantonales ante la emergencia solicitada.

El 20 de febrero del 2025, en compañía de ustedes como miembro del Gad Parroquial estuvo presente la compañera Shirley, Sergio, Celeste y el compañero Paul, donde la licenciada

SOLAMENTE UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMÁS, MERECE SER VIVIDA.

Dirección: Calle 24 de Mayo - **E-mail:** gadnobia@hotmail.com **Fono:** 052545073 **Cel:** 0993126809-0981009887 **Pág. Web:** www.gadnobia.gob.ec



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA DESARROLLO Y BIENESTAR NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

Graciela Mesa Loor dio a conocer dio a conocer el sobre el diseño de la marca institucional y turística que nos va a representar a nosotros como gobierno parroquial rural de Noboa, ya la próxima reunión será con los líderes comunitarios en la cual ya lo estoy dando a conocer que será el día miércoles 5 desde las 10:30 am, porque primero nos vamos a reunir con él personal de salud.

El 21 de febrero del 2025, en este día presidí esta reunión con las autoridades locales cantonales como Tenencia Política, Vocales del Gobierno Parroquial Rural de la Parroquia Noboa, Policía Nacional, Inspectoría Municipal, Cuerpo de Bomberos, la presencia del señor Vice – Alcalde, personal de Secretaría de Riesgo del municipio 24 de Mayo, y demás personas que fueron convocadas asistieron, creo que lo único que no estuvo presente fue el Distrito de Educación, dónde se trató el tema que mediante el reporte técnico en la cual se hizo la supervisión aquí en el socavón para tomar la decisión que la vía tenía que ser cerrada, este cierre también se vuelve muy complejo porque esto no permite sobre todo que se viene la temporada de carnaval, el turismo y a la vez la parte económica, también no pueden sacar sus productos, en este día se acordó mediante unanimidad con todos los presentes trasladarnos al socavón que mediante coordinación con el ingeniero Franklin Sornoza y el ingeniero Carlos Villacreses Director de Obras Públicas de la Prefectura de Manabí ver qué solución podíamos dar en el sitio afectado en el socavón que existe en la comunidad Bijahual, aprovecho para comentarles compañeros que se estaba contratando una máquina que ahorita me avisa el ingeniero que van a trasladar la máquina aquí en la zona y que más o menos medio día estará para ir interviniendo, me dice que por parte del municipio también va a intervenir allí con maquinarias y poder hacer este pequeño corte en el sitio afectado, en este día se hizo la inspección técnica donde se tomó la decisión de hacer un pequeño corte ya he venido conversando quiénes son los dueños me dicen que es el señor Figueroa de aquí de Río Plátano, ellos son los dueños y no ha prohibición porque esto es para el desarrollo de nuestra parroquia en la cual me decía el ingeniero Carlos Villacreses que van a ingresar unos 2 metros y algo más hacia adentro para poder ampliar el camino y luego ver qué solución se toma porque es un tema bien complejo para que no se nos corte la vía que es lo más importante.

SOLAMENTE UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMÁS, MERECE SER VIVIDA.

Dirección: Calle 24 de Mayo - **E-mail:** gadnoboahotmail.com **Fono:** 052545073 **Cel:** 0993126809-0981009887 **Pág. Web:** www.gadnoboagob.ec



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA DESARROLLO Y BIENESTAR NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

El 24 de febrero del 2025, en este día y en coordinación con el personal del centro de salud me delegaron presidir esta mesa intersectorial con el tema desnutrición infantil en niños y niñas de la parroquia Noboa, nos acompañó a esta reunión el Teniente Político ,el Jefe Político de nuestro querido Cantón 24 de Mayo, la compañera Celeste como parte de la comisión del Gobierno Parroquial Rural de Noboa, la compañera Shirley como vocal, dónde también tuvimos la presencia del economista Eric Anzules en buena hora en este día él venía a coordinar conmigo un proyecto y estuvo presente también como para poder ampliar más la coordinación donde nosotros como Gad Parroquial donde en cada reunión se adquieren compromisos, el anterior compromiso fue llevar brigadas médica y cumplimos en el Resbalón, el Atascoso, se le hizo la cordial invitación y en coordinación con los dirigentes comunitarios y el personal de salud para que los niños que padecen de esta calamidad como es de tener grado de desnutrición estuvieran presentes, que gracias a la mano amiga y al apoyo de nuestro Prefecto de Manabí el economista Leonardo Orlando, estamos fortaleciendo la salud de las familias noboense, antes estos momentos muy difíciles que pasamos que los centros de salud no tienen la suficiente medicina pero nosotros como gobierno parroquial estamos trabajando día a día y a la vez ayudando a las familias de bajos recursos económicos, el compromiso esta vez fue realizar proyecto o huerto como lo ha solicitado el centro de salud de capacitar a los líderes comunitarios ya se ha pasado la convocatoria, también como acordamos en la reunión que tuvimos con don Patricio Mera, el día 5 de marzo a las 9:30 am tenemos la reunión con los líderes comunitarios para lo del centro de salud que fue un compromiso adquirido este día, y 10:30 am empezamos con lo de la marca institucional, y nuestro otro compromiso fue ayudar con botellas vacías para envasar el cloro y entregar a las comunidades esto lo estoy coordinando con el personal del centro de salud para darle esta ayuda a las comunidades sobre todo en esta época invernal.

En este día también estuve coordinando con el economista Eric Anzules él es docente de la Universidad Estatal del Sur de Manabí y también el coordina con Santa Ana donde se trabajan en proyectos en beneficio de los sectores o de las parroquias de fomento productivo, habíamos coordinado anterior realizar bueno él me mandó una serie de proyectos pero como nosotros hemos entregado cacao es muy importante que las personas que llevaron las plantas de cacao del vivero de la escuela del productor, ellos están capacitados para injertar pero las

SOLAMENTE UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMÁS, MERECE SER VIVIDA.

Dirección: Calle 24 de Mayo - **E-mail:** gadnoboahotmail.com **Fono:** 052545073 **Cel:** 0993126809-0981009887 **Pág. Web:** www.gadnoboagob.ec



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA DESARROLLO Y BIENESTAR

NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

otras personas que también llevaron del vivero ellos se les entregó la planta y sería muy importante para que en el futuro ellos tengan mejores ingresos económicos, se coordinó una capacitación por el transcurso de un mes en la elaboración de huertos y abonos esta capacitación se va a dar viernes 7 de marzo a la 13:00 pm de la tarde, y en la mañana a las 8:30 am para los abonos que llevan los huertos, estos proyectos estaremos impulsando desde el gobierno parroquial en coordinación con la Universidad Estatal del Sur de Manabí, ya se ha hecho la cordial invitación para todas las personas que deseen asistir a estos proyectos que hemos impulsado en coordinación con la UNESUM.

Compañeros voy a dar a conocer oficios que han sido ingresado a la Prefectura de Manabí al Departamento de Planificación en el Cac a la dirección zonal de planificación número cuatro ya se cumplió con el cuarto trimestre del ejercicio fiscal 2024 en la cual se entregó el balance de comprobación, estado de resultado, flujo de efectivos, estado de situación financiera, estado de situación presupuestaria, cédulas presupuestarias de ingreso y cédulas presupuestarias en gastos, ya cumplimos nosotros porque en la parte financiera siempre tenemos que estar al día sobre todo yo le he dicho a la economista Mariela Baque que nunca nos atrasemos para no tener llamados de atención, gracias a Dios hemos ingresado estos documentos ya nosotros cumplimos cada vez que nos piden alguna documentación la economista esta al día.

También se pasó oficio a la Prefectura de Manabí donde nos ha faltado las Plantitas de guayacán sureño nos faltan todavía 200 plantas más, de flor de niño nosotros sí tenemos, esto lo hemos solicitado a la prefectura nos vendrá en el transcurso de esta semana ya me está escribiendo ahorita el ingeniero que le mandará el oficio para poder enviar las plantitas del vivero de Lodana, y poder seguir avanzando en la reforestación con plantas ornamentales en las entradas de las vías principales.

Se pasa un oficio mediante requerimiento ciudadano de la comunidad la Guayaba Abajo la Monserrate donde se ha formado un socavón, envié al ingeniero Junior Ponce a hacer la respectiva inspección técnica él ya me ha pasado el reporte que existe un socavón en la vía principal de la comunidad la guayaba cerca del señor Justo Baque, también en la Montserrat

SOLAMENTE UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMÁS, MERECE SER VIVIDA.

Dirección: Calle 24 de Mayo - **E-mail:** gadnoboahotmail.com **Fono:** 052545073 **Cel:** 0993126809-0981009887 **Pág. Web:** www.gadnoboagob.ec



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA DESARROLLO Y BIENESTAR NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

tenemos una alcantarilla que necesita relleno para que no se nos vaya o se dañe el agua drene por ahí y esperamos intervenir lo más pronto.

También se ha pasado oficio porque ya nos solicitaron mediante conversación con el supervisor del departamento de desarrollo humano de la Prefectura de Manabí para el proyecto entrenando valores en la cual nosotros tenemos 153 niños, niñas y jóvenes adolescentes de 17 años, ustedes saben que este proyecto es a partir de los 6 años en adelante hasta los 17 años de edad, ayer ya ingresamos el oficio para tener nuevamente este proyecto muy significativo para nuestros niños, niñas sobre todo que ya inician su temporada de vacaciones, estuvimos conversando con el técnico que en esta vez va a ser por el transcurso de 8 meses este proyecto muy significativo que gracias al apoyo de nuestro querido prefecto Leonardo Orlando que siempre contamos con su mano amiga.

También se ingresó el oficio solicitando de manera urgente las máquinas para intervenir aquí en el socavón en el sector Bijahual, la prefectura de Manabí dio a conocer que también nos reunimos en asamblea o mesa técnica con autoridades locales y cantonales, el ingeniero me dice que ya hoy día ya están las máquinas y que van a intervenir para hacer este corte ahí en el sitio en la cual se supervisó con el ingeniero Franklin Sornoza y el ingeniero Carlos Villacreses del departamento de obras pública y vialidad.

También por la temporada invernal se están suscitando muchas necesidades que mediante supervisión técnica con el ingeniero Javier Montanero técnico de riego y drenaje de la Prefectura de Manabí, ya se hicieron estas supervisiones en la comunidad El Rosario donde el señor Henry Rodríguez, esta molestia ya no es ahora esto ya viene desde hace más de 4 años y no se le ha podido ayudar en esta necesidad que tienen ellos el inconvenientes de un socavón por el seguro campesino, el ingeniero Javier dio la respectiva sugerencia de lo que se puede hacer porque los moradores dicen que hay que ser un desvío del Estero, y poder ubicar un material un material de relleno y ubicar un material filtrante para época de invierno, y poder aliviar esta necesidad y que no siga continuando el socavón que después puede afectar a las casitas que están cerca de allí a unos 10 metros de distancia, aquí en el río Guineal en la comunidad Caña Brava también se está deslizando, las personas han puesto plástico a sí mismo acá en el Rosario ellos también han puesto plástico para que esto ha

SOLAMENTE UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMÁS, MERECE SER VIVIDA.

Dirección: Calle 24 de Mayo - **E-mail:** gadnoboahotmail.com **Fono:** 052545073 **Cel:** 0993126809-0981009887 **Pág. Web:** www.gadnoboagob.ec



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA DESARROLLO Y BIENESTAR NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

ayudado a que no se les siga socavando o deslizando, ahí están las casitas a unos 6 metros de distancia en la cual el ingeniero dijo que iba a trasladar una máquina para hacer un muro como lo hizo en San Jacinto gracias a Dios ha permitido de que el río no se venga con fuerza porque nos partía el camino principal, en San Jacinto si se parte será por un estero invernero que viene una vertiente de agua que viene de arriba de los señores Solórzano, si Dios lo permite y no pasa nada, yo estuve supervisando la alcantarilla sí se ha caído esto ya estaremos dando solución en época de invierno y ojalá contemos con mejores presupuestos para poder hacer las aletas y pantalla, sino todos los años vamos a tener este mismo problema en época de invierno en San Jacinto en la alcantarilla y arriba en la subida en la comunidad Mocerita que todavía no se ha ido la alcantarilla porque se hizo un relleno, esperemos de que no se vaya otra vez a caer esta alcantarilla en el Zapan.

En el Rosario también estuvimos supervisando en la entrada mediante solicitud de los moradores allí por la escuela por donde don Fidel Rivera se solicitó que se puede hacer estuvimos revisando con el ingeniero, lo que sugirió para que el Estero no se venga por el camino principal ya que habitan muchas personas, es hacer un drenaje a la alcantarilla y puede desviar este esterito para que no de esta molestia que todos los años ellos tienen, esperemos compañeros que nosotros como gobierno parroquial podamos hacer convenio y poder ayudar a nuestra gente, porque estas necesidades son prioritarias pero lamentablemente los bajos recursos económicos que nosotros tenemos en los presupuestos, pero no perdemos la fe y esperanza como siempre lo he dicho de mejores días y poder ayudar a nuestra gente porque estas necesidades son prioritarias y poderlas aliviar estos problemas que ellos han venido teniendo desde anteriores administraciones.

También se supervisó aquí en el puente mediante la solicitud del señor Henry Ponce en la parte de abajo se vio que están movidas las piedras que una vez que pase el invierno se puede intervenir, por eso se pasó el oficio para supervisar lo que es la parte de obras y vialidad porque él es de riesgo y drenaje, si solo se le hace cuneta esto se va a seguir socavando, bueno compañero esto es con respecto a los oficios que han sido ingresados y que he hecho gestión como presidenta del Gobierno parroquial.

SOLAMENTE UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMÁS, MERECE SER VIVIDA.

Dirección: Calle 24 de Mayo - **E-mail:** gadnobia@hotmail.com **Fono:** 052545073 **Cel:** 0993126809-0981009887 **Pág. Web:** www.gadnobia.gob.ec



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA DESARROLLO Y BIENESTAR NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

6.- CONOCIMIENTO DEL MEJORAMIENTO Y CONSTRUCCIÓN DEL CERRAMIENTO DE LA CANCHA DE USO MÚLTIPLE EN LA COMUNIDAD DE SAN JOSÉ EN MEDIO(CIUDADELA) DE LA PARROQUIA NOBOA DEL CANTÓN 24 DE MAYO, ADJUDICADO.

Bueno compañeros en este punto les doy a conocer que ayer ya se iniciaron los trabajos en la construcción del cerramiento de la cancha de la comunidad San José en medio (la ciudadela), todo el cerramiento va hacer con malla y tubo galvanizado a un altura de 4 metros con dos portones que son en la parte del frente y parte de atrás como lo solicitaron los moradores, se les va hacer unos pequeños muros porque ustedes saben que fue con una ínfima cuantía este no alcanza para hacer muros de hormigón armando en todo el cerramiento, ustedes deseen una vueltita allá en la obra que está impulsada directamente del Gobierno Parroquial Rural de Noboa, y a la vez estamos cumpliendo como lo establece nuestro plan de desarrollo y ordenamiento territorial, porque el tiempo pasa tan rápido y hay que ir cumpliendo en lo que podemos, porque nosotros dejamos presupuestado para el año 2025.

7.- CONOCIMIENTO SOBRE LA PROPUESTA DE LA MARCA INSTITUCIONAL Y TURÍSTICA DE LA PARROQUIA NOBOA, ADJUDICADO.

Compañeros ya se les dio a conocer que este proyecto también ya está adjudicado y ya vamos a trabajar en este proyecto, la licenciada es especialista en diseño y marketing en la cual está haciendo este diseño de la marca institucional y turismo de nuestra querida parroquia Noboa, y sobre todo nosotros nos vamos a identificar como institución, ya ustedes tienen conocimiento de los beneficios que se van a dar, nos vamos a identificar teniendo un uniforme y nos van a permitir identificarnos, porque mediante la proyección que hizo la contratista están las camisetas tipo polo, chalecos y credenciales, y los otros beneficios que son es con un evento con clausura también con alimentación como siempre se coordina todos los proyectos que impulsamos desde el gobierno parroquial.

SOLAMENTE UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMÁS, MERECE SER VIVIDA.



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA DESARROLLO Y BIENESTAR NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

Antes que me olvide la Conagopare Manabí me entregó unas credenciales para todos los vocales y presidente de los gobiernos parroquiales rurales de nuestras 56 parroquia que tenemos en nuestra querida Provincia de Manabí, ya le entregare a la economista Mariela Baque para que le haga llegar a ustedes.

8.- DAR A CONOCER SOBRE LA ADQUISICIÓN DE TINTAS ORIGINALES EPSON L3150 PARA EL GAD PARROQUIAL RURAL DE NOBOA.

Este proceso no lo pudimos hacer por medio de catálogo electrónico nosotros todavía teníamos un sobrante de lo que teníamos asignado del presupuesto 2025 para la compra de materiales de oficina y de aseo, teníamos un sobrante de \$159.59 dólares, ayer enviamos a retirar la otra parte de material de aseo que nos han dejado en la Conagopare Manabí porque la mayor parte de los proveedores fueron de Quito y a ellos se les dificulta mucho y envían un lugar más cercano en la cual nosotros podamos retirar todos los materiales, gracias también a la predisposición de Antonio que él siempre está ayudando y a todo el personal porque arrimamos el hombro de alguna otra manera aportamos un granito de arena para el desarrollo y bienestar de la parroquia Noboa, con la economista Mariela hoy día vamos hacer el pago a todos los proveedores que compramos por medio de catálogo electrónico, lo único que nos faltan son las tintas, a Glendita del Infocentro le hemos ayudado con hojas, grapadora, perforadora de igual manera al centro de rehabilitación también le dimos materiales de aseo y de oficina como grapadora, folder, una perforadora, papel higiénico, desinfectante, el costo de materiales de aseo fue de \$300 dólares y el de material de oficina \$450 dólares.

9.- DAR A CONOCER SOBRE EL PROCESO DE LAS PÓLIZAS DE SEGURO DE FIDELIDAD DEL GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA, ADJUDICADO.

Compañeros como es de su conocimiento el proceso de las Póliza de fidelidad fue subido al portal de compras pública pero aún no ha sido adjudicado, hay que analizar las proformas subidas al portal y después del estudio de mercado verificar cual aseguradora nos conviene.

SOLAMENTE UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMÁS, MERECE SER VIVIDA.



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA DESARROLLO Y BIENESTAR

NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

10.- DAR A CONOCER SOBRE LA CONTRATACIÓN DE PÓLIZAS DE SEGUROS PARA BIENES Y ACTIVOS DEL GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA.

Igual que la póliza de fidelidad, tiene que ser subido al portal de compras públicas y verificar quienes presentan ofertas con ello hacer el estudio de mercado para luego poder adjudicar.

11.- CONOCIMIENTO SOBRE CONTRATACIÓN DEL SERVICIO DE ACTUALIZACIÓN DEL SISTEMA DE CONTABILIDAD GUBERNAMENTAL CORRESPONDIENTE AL AÑO 2025 DEL GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL DE NOBOA, CANTÓN 24 DE MAYO DE LA PROVINCIA DE MANABÍ, ADJUDICADO.

En lo que corresponde al controlgub le llaman esto es lo que es la parte de contabilidad todo esto se contrata y hay que pagar para nosotros tener buenos servicios, la economista maneja muchos programas entonces esto sí ya está adjudicado, y nos provee el ingeniero Byron Meneses Guzmán.

12.- CONOCIMIENTO SOBRE EL FINANCIAMIENTO OTORGADO POR EL BDE OTORGADO AL GAD PARROQUIAL RURAL DE NOBOA.

Compañeros este asunto ya lo hemos venido dando en conocimiento, mediante solicitud de los ciudadanos sobre todo de las comunidades, se puso en contacto con el BDE, la economista que es la secretaria – tesorera tenía que actualizar esta documentación de la anterior administración, entonces nos dieron a conocer que el Gad Parroquial no solamente aquí sino que a todos los gobiernos que tenían la posibilidad del cupo de endeudamiento para obras o adquisiciones de maquinaria, nosotros pasamos un oficio al BDE para ver qué posibilidades habría de ser parte de este préstamo con el BDE, nos dio a conocer que tenemos aprobado un presupuesto de \$148.716,00 dólares que nosotros como gobierno parroquial ser beneficiario de este crédito y poder cumplir con estas necesidades muy importante para nuestras comunidades.

13.- Intervención de los vocales de las actividades realizadas.

SOLAMENTE UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMÁS, MERECE SER VIVIDA.



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA DESARROLLO Y BIENESTAR NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

Vicepresidente Sr. Paúl Aguas.

- El 20 de febrero del 2025, estuvo presente en la socialización de la marca institucional y turística del Gad Parroquial a cargo del tecnólogo Patricio Mera y la licenciada Graciela Mesa.
- El 21 de febrero del 2025, reunión con las autoridades locales para tratar el asunto de emergencia de la vía Sucre - Noboa a la altura del cerro Bijahual, la cual se decidió esperar el pronunciamiento de un técnico del Consejo Provincial y tomar una decisión en cuanto a la vía, en horas de la tarde contamos ya con la presencia del ingeniero Carlos Villacreses director de Obras Públicas del Gad Provincial y el ingeniero Franklin Sornoza en la cual se comprometieron a enviar maquinarias al siguiente día para comenzar con los trabajos.
- El 22 de febrero del 2025, di acompañamiento al personal de riesgo y desastre de la municipal para inspeccionar a una familia damnificada en la comunidad la Mocerita, en la cual se evidenció que la casa de la familia Guaranda Chiquito estaba totalmente destruida debido a la caída de un árbol por el fuerte temporal invernal.
- El 24 de febrero del 2025, en este día me trasladé a las comunidades de San Jacinto la Mocerita, hacer una inspección de la vía de dicha comunidad, la cual se observó que las alcantarillas tubulares caídas y una laguna a la altura del puente de la Mocerita, esta agua está estancada y donde siguen las lluvias pueden dañar a la carretera y pueden dejar incomunicados a dicha comunidad.
- El 25 de febrero del 2025, inspección de los trabajos de la limpieza del canal de aguas lluvias del sector la rumichaca con maquinaria municipal.

SOLAMENTE UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMÁS, MERECE SER VIVIDA.

Dirección: Calle 24 de Mayo - **E-mail:** gadnobia@hotmail.com **Fono:** 052545073 Cel:0993126809-0981009887 **Pág. Web:** www.gadnobia.gob.ec



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA DESARROLLO Y BIENESTAR NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

Vocal Sergio Bravo.

- El 13 de febrero del 2025, nos reunimos en el parroquial con la señora presidenta para coordinar trabajos relacionados al Gad, a continuación nos dirigimos a la vía a Noboa - Jipijapa con personal de la Prefectura de Manabí, presidenta del Gad y vocales, el ingeniero Junior León para comenzar la siembra del guayacán sureño al costado de la vía, en este día se sembró 50 plantas.
- El 17 de febrero del 2025, a partir de las 9:00 am llegué al gad, posteriormente me trasladé en compañía de Celeste Tello a la comunidad el Congo, para observar la obra que se realizó en conjunto con la Prefectura de Manabí y el Gad parroquial de la Unión, se pudo observar que la piedra de la vía ya se encontraba regada hasta donde estaba proyectada pero en ciertos tramos se pudo evidenciar que había falencia en el compactado de la piedra y en menos de 15 días de lluvia ya se podía evidenciar huecos y además en dos tramos se estaba empezando a levantar.
- El 20 de febrero del 2025, en compañía de Celeste Tello nos dirigimos a la vía Noboa - Sucre dándonos cuenta de los daños ocasionados por la lluvia en la subida del cerro, el agua corre por la vía y eso está causando que se formen huecos por lo tanto requieren de una intervención rápida de limpieza de cunetas.
Continuamos cerro arriba y se observó el socavón que se ha formado en la vía dándonos cuenta de que representa un peligro para quienes transitan en esta vía quedándonos incomunicado con la parroquia Sucre. Posteriormente asistí a la reunión convocada por la señora presidenta del Gad de Noboa para socializar el proyecto de la marca institucional y turística a cargo de la licenciada Graciela Meza, en este evento se contó con la presencia de los vocales del Gad y personal administrativo.

SOLAMENTE UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMÁS, MERECE SER VIVIDA.



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA DESARROLLO Y BIENESTAR NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

- El 21 de febrero del 2025, reunión con autoridades cantonales y parroquiales para tratar asuntos relacionados a la emergencia de la vía Noboa - Sucre específicamente en la bajada del cerro donde hay una parte que está por cortarse por causa de las lluvias y el poco mantenimiento que se le ha realizado por parte de la entidad encargada de esta competencia, en esta reunión se contó con la presencia del técnico de riego del municipio, Policía Nacional, Cuerpo de Bombero, Inspectoría Municipal, miembros del Gad , Tenencia Política y personal del Mies, se acordó mantener un diálogo directo para gestionar ante la Prefectura de Manabí.

Luego por invitación del director de centro de salud de Noboa el doctor Taylor García Chávez y la licenciada Gema Mera para conversar y realizar la elección del comité de salud local en donde presido la vicepresidencia, en horas de la tarde de este mismo día nos dirigimos a la zona afectada ya que se empezó la limpieza por parte de la maquinaria del municipio.

- El 24 de febrero del 2025, participé de la Brigada de cedulação realizada en la oficina de la tenencia política con la presencia de personal responsable de la agencia del Registro Civil, personal municipal, en esta jornada se atendió 40 personas para la obtención de cédulas de identidad y luego se extendió a 25 cupos adicionales.

En este mismo día participé de la entrega de plantas de frutales, cítricos y ornamentales del vivero temporal siendo el encargado de la entrega el ingeniero Junior Ponce.

Vocal Celeste Tello.

- El 13 de febrero del 2025, en este día en compañía del señor Sergio Bravo y el ingeniero Junior León nos dirigimos a la entrada de acceso de la vía Noboa - Jipijapa para sembrar plantas de guayacán sureño, en este día se sembraron 50 plantas en ambos lados de la vía.

SOLAMENTE UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMÁS, MERECE SER VIVIDA.



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA DESARROLLO Y BIENESTAR NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

- El 17 de febrero del 2025, en compañía del señor Sergio Bravo acudimos a la comunidad el Congo para observar el trabajo de regado de material del servicio de transporte de acarreo de material para el mantenimiento de 2.9 km a nivel de mejoramiento de la vía San José afuera - el Congo de la parroquia Noboa del Cantón 24 de Mayo.

En esta visita se pudo observar que ciertos tramos están soplando por falta de compactación.

- El 20 de febrero del 2025, en compañía del señor Sergio Bravo nos dirigimos a la inspeccionar la vía Noboa - Sucre dándonos cuenta los daños causados por las recientes lluvias, se pudo observar la formación de un socavón que es un peligro para quienes transitan en este lugar y dejar incomunicada a nuestra parroquia con Sucre, a continuación participe de la reunión convocada por la señora presidenta del gad la licenciada Mayra Suárez en la socialización del proceso de diseño de la marca turística e institucional de nuestra parroquia a cargo de la licenciada Graciela Meza.
- El 21 de febrero del 2025, mediante convocatoria por parte de la señora presidenta la licenciada Mayra Suárez participé de una reunión de carácter urgente con la presencia de las principales autoridades de la parroquia como son la Policía Nacional, Cuerpo de Bomberos, Inspectoría Municipal, Salud, Mies con la finalidad de informar sobre la inspección técnica realizada en este tramo de la vía que se ha formado un socavón, se coordinó unir esfuerzos con la Prefectura de Manabí que son quienes tienen la competencia directa, en horas de la tarde me

SOLAMENTE UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMÁS, MERECE SER VIVIDA.



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA DESARROLLO Y BIENESTAR NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

trasladé a observar los trabajos de limpieza por parte de una maquinaria del municipio.

Por invitación del doctor Taylor García Chávez director del centro de salud, la licenciada Gema Mera y el Taps Víctor Rodríguez participé de la elección del comité local de salud de nuestra parroquia Noboa, en esta oportunidad fui designada como presidenta del comité comprometiéndome a trabajar en forma coordinada con las autoridades pertinentes.

- El 24 de febrero del 2025, mediante invitación de la señora presidenta la licenciada Mayra Suarez fui invitada a la conformación de la mesa intersectorial del proyecto de prevención de desnutrición infantil en el Ecuador, esta reunión fue muy fructífera porque se pudo adquirir compromisos en beneficio del desarrollo de nuestra parroquia.

Vocal Sra. Shirley Pilay Muñiz

- El 13 de febrero del 2025, asistí a la campaña de reforestación en el que todas las autoridades del gad parroquial de Noboa sembramos plantas como el guayacán sureño y flor de niño en la vía que conduce Noboa a Jipijapa este proyecto es ejecutado con el apoyo de la Prefectura de Manabí.
- El 14 de febrero del 2025, hice presencia a una reunión de la escuela ganadera por parte de la Prefectura de Manabí, reunión a cargo del facilitador del taller el doctor Rafael Márquez.
- El 17 de febrero del 2025, previa convocatoria realizada por la presidenta del gad parroquial de Noboa, asistí a una reunión enfocada al fortalecimiento de los 31 consejos de desarrollo comunitarios.

SOLAMENTE UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMÁS, MERECE SER VIVIDA.



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA DESARROLLO Y BIENESTAR NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

- El 18 de febrero del 2025, acudí a un seminario taller del proyecto escuela del productor, en el que la ingeniera Eva Alarcón funcionario del Consejo provincial de Manabí nos impartió sus conocimientos y prácticas sobre la preparación del caldo mineral.
- El 19 de febrero del 2025, acompañe junto con los demás participantes de la escuela del productor a la repartición del caldo mineral en la que se contribuyó a la ingeniera Eva Alarcón con los conocimientos y los demás compañeros productores colaboramos con la asistencia en la elaboración del producto.
- El 20 de febrero del 2025, ante una convocatoria por la presidenta del Gad parroquial de Noboa asistí a una reunión para la propuesta de diseño de la marca institucional y turística de la parroquia Noboa.
- El 21 de febrero del 2025, mediante la convocatoria por parte de la presidente del gad parroquial de Noboa, hice acto de presencia a una reunión para tratar asuntos sobre la emergencia suscitada en la vía Noboa - Sucre a la altura del cerro de la comunidad Bijahual, en el que después de culminada la reunión todas las autoridades nos dirigimos al lugar donde se presenta el daño causado por la temporada invernal.

14.- Resoluciones tomadas.

- Conocimiento del mejoramiento y construcción del cerramiento de la cancha de uso múltiple en la comunidad de San José En Medio de la Parroquia Noboa, del cantón 24 de Mayo, Adjudicado.
- Conocimiento sobre la propuesta de la Marca Institucional y turística de la parroquia Noboa, Adjudicado.
- Dar a conocer sobre la adquisición de Tintas originales EPSON 13150 para el GAD parroquial rural de Noboa.

SOLAMENTE UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMÁS, MERECE SER VIVIDA.



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA DESARROLLO Y BIENESTAR

NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

- Dar a conocer sobre el proceso de la Póliza de Seguro de Fidelidad del Gobierno Autónomo Descentralizado Parroquial Rural de Noboa, Adjudicado.
- Dar a conocer sobre la Contratación de Pólizas de Seguros Para Bienes y Activos del Gobierno Autónomo Descentralizado Parroquial Rural de Noboa.
- Conocimiento sobre Contratación del Servicio de Actualización del Sistema de Contabilidad Gubernamental Correspondiente Al Año 2025 Del Gobierno Autónomo Descentralizado Parroquial de Noboa, cantón 24 de Mayo de La Provincia De Manabí, Adjudicado.
- Conocimiento sobre el financiamiento otorgado por el BDE otorgado al GAD Parroquial Rural Noboa.

15.- Clausura de la reunión.

Siendo las 11:47 AM minutos se dio por terminado la sesión.

Lic. Mayra Francisca Suárez Baque
PRESIDENTA DEL GADP NOBOA

Econ. Mariela Baque Tomalá
**SECRETARIA/TESORERA DEL
GADP NOBOA**

SOLAMENTE UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMÁS, MERECE SER VIVIDA.

Dirección: Calle 24 de Mayo - **E-mail:** gadnoboa@hotmail.com **Fono:** 052545073 Cel:0993126809-0981009887 **Pág. Web:** www.gadnoboa.gob.ec